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trabajo.
¿Cuál es la labor de una galería?
Juega un papel importante en la vida de 

un artista y el arte, representa, promueve, 
divulga y vende el trabajo de un artista, es 
su mediador; es parecido a un matrimonio, 

se benefician mutuamente. 
¿Qué opinas de las Casas de Subastas 

y Ferias de Arte?
Son un puente entre el artista y la ga-

lería con coleccionistas de otros mercados; 
ayudan en le legitimización y notoriedad en 
el mundo del arte, posicionan y dan valor a 
la obra.

¿Cómo destacar en un mercado glo-
balizado?

Siendo único, expresando tu voz inte-
rior. Es complicado destacar por la satura-
ción de información, hace difícil captar la 
atención de las personas, solo eres visible 
teniendo algo que otros no.

¿La vida privada del artista se debe 
mantener así?

Los artistas plásticos no tenemos una 
vida tan demandante en cuanto a la priva-

cidad se refiere, músicos, actores y otros 
sufren más en ese ámbito de la vida, porque 
llegan a un público más amplio de personas. 
Yo como persona introvertida dejo reserva-
da mi vida personal, pero como artista creo 
que es bueno compartir la vida diaria de tra-
bajo para que las personas vean quién eres, 
quien está detrás de la obra.

¿Qué es lo más importante en la vida 
para ti?

La familia, no existe algo mas importan-
te. Doy mucho valor a los sentimientos, a 
los lazos familiares, lo demás en la vida no 
estar.

¿Cuál podría ser el título de un libro 
sobre tu vida?

Sacrificio, sería un buen título, esa pala-
bra encierra mucho sentimiento detrás.

HEYDER REYES
RESILIENCIA DEL 
ESPÍRITU HUMANO
Por  Héctor Díaz

Heyder es un artista cuyo trabajo 
refleja el profundo viaje emocio-
nal del desplazamiento y la bús-
queda de identidad. Su arte, mol-

deado por sus experiencias de emigración, 
explora el impacto psicológico de dejar la 
patria y los conflictos internos que surgen al 
comenzar de nuevo. 

A través de su enfoque único, el Rea-
lismo Simbólico, Reyes profundiza en las 
complejidades de la emoción humana, en 
particular los temas del aislamiento, la resi-
liencia y el anhelo.

En el centro de su narrativa artística 
está el símbolo recurrente de los cascos, en 
particular los cascos de buceo, que actúan 
como metáforas de protección emocional. 
Estos cascos protegen a sus figuras, repre-
sentando las barreras invisibles que las per-
sonas erigen al transitar por entornos desco-
nocidos, al tiempo que sugieren el peso del 
aislamiento. La dualidad de vulnerabilidad 
y fuerza está siempre presente en su obra, 
creando un poderoso diálogo entre el yo in-
terior y el mundo exterior.

Las pinturas de Heyder son visualmente 
impactantes por la profundidad emocional 
que evocan. Su uso del simbolismo ele-
va las experiencias cotidianas a narrativas 
universales, invitando a los espectadores a 
reflexionar sobre sus propios viajes emocio-
nales. Su obra trasciende las historias per-
sonales y aborda la condición humana más 
amplia de sentirse desarraigado, al tiempo 
que encuentra fuerza en los nuevos comien-
zos.

Desde que salió de Cuba, primero a Mé-
xico y luego a los Estados Unidos, el arte de 
Heyder ha seguido evolucionando y se ha 
convertido en una profunda reflexión sobre 
el paisaje emocional del desplazamiento. 
Sus pinturas no solo ilustran su experiencia 
personal, sino que hablan de la resiliencia 
del espíritu humano frente a un cambio pro-
fundo.

En 2024, la galería HECTOR DIAZ dio 
la bienvenida con orgullo a Heyder Reyes. 
Su arte ofrece una exploración íntima de la 
identidad y la supervivencia, al tiempo que 
involucra a los espectadores en una con-
versación sobre las facetas emocionales y 
psicológicas de la transición y la transfor-
mación. Cada pieza sirve como testimonio 
visual de las complejas capas de la emoción 
humana, lo que hace que el trabajo de He-
yder sea personal y universal.

EL EQUILIBRIO DEL ÉXITO
¿La vocación es innata? ¿se encuen-

tra, se construye, se persigue?
Creo que un poco de todas. Conozco 

amigos que tienen mucho talento, pero no 
son artistas, también  conozco amigos sin 
talento, que sí son artistas… hay que lograr 
un equilibrio.

¿Cómo le describirías tu obra a al-
guien que no la conoce?

Describiría mi obra, siempre, a través de 

la idea o el concepto, la imagen es el pretex-
to para materializar esta.

¿Qué significa ser artista en el siglo 
XXI?

Una persona sacrificada, que lucha por 
sus sueños,

¿Por qué elegiste tu estilo? ¿es necesa-
rio diferenciarse con uno?

Me siento cómodo con el Realismo 
Simbólico, soy una persona muy detallista 
y preciosista, y eso lo reflejo en mi obra. El 
diferenciarse o tener una característica dife-
rente a otros artistas es bueno, creo que el 
artista que lo logre tiene cierto éxito garan-
tizado.

¿Qué intentas expresar en tus pintu-
ras?

Depende del tema a tratar, de mi inquie-
tud en el momento de crear cada pintura, 
todo es un proceso en el cual expreso una 
idea o un tema.

¿Qué artistas han influenciado tu 
obra?

Grandes maestros: Iliá Repin, Gustav 

Klimt, Caravaggio, Rembrandt, por men-
cionar algunos; además de otros más con-
temporáneos.

¿Qué es lo más difícil al pintar?
Tener una idea preconcebida, para mí es 

lo más difícil; el por qué lo estoy haciendo, 
¿qué me motivó a realizar ese cuadro?, y 
como lo voy a hacer. Sabiendo esto lo de-
más va surgiendo en el camino.

¿Qué es lo más satisfactorio al pintar?
Materializar la idea, ver la obra termina-

da, sentir que eso que ven tus ojos lo creaste 
tú.

¿Por qué compran arte las personas?
Muchos lo hacen por rellenar un es-

pacio, otros con mayor poder económico 
como inversión. El mejor de los casos es 
cuando la persona o el coleccionista lo hace 
por pasión, aquellos que sienten afecto es-
pecial por la obra y el artista.

¿Qué le da valor al arte? Trayectoria, 
calidad, temática, formato, galería, mer-
cado?

Lo menos importante es el formato, des-

pués la temática en mi opinión. Es impor-
tante la trayectoria, te dice quien es y hacia 
dónde va el artista; la calidad es la garantía; 
la galería es la validación del trabajo, juega 
un papel importante en el crecimiento del 
artista; el mercado  permite seguir creando, 
vivir de ello sin tener que emplear el tiempo 
en otras actividades o trabajos que no sea 
el arte.

¿Prefieres que tus obras estén en mu-
seos o colecciones privadas? ¿Por qué?

Ambas. Los museos y las colecciones 
desempeñan un papel fundamental en la 
preservación y conservación así como en la 
promoción del artista.

¿Las obras encuentran hogares o las 
personas encuentran obras?

Las personas encuentran obras, pero no 
solo algo estético, sino sentimientos, una 
conexión y no un objeto.

¿La trascendencia es tema importan-
te para ti? ¿por qué?

Trascender en la historia o en el recuer-
do de alguien significa que hiciste bien tu 

EL REALISMO SIMBÓLICO EN EL ARTE

Las pinturas de Heyder Reyes no solo ilustran su experiencia personal, sino que hablan de la resiliencia del espíritu humano frente a un cambio 
profundo.

La obra de este pintor cubano trasciende las historias personales y aborda la condición hu-
mana más amplia de sentirse desarraigado, al tiempo que encuentra fuerza en los nuevos 
comienzos.

NOMBRE COMPLETO 
HEYDER LUIS REYES ROSA
FECHA DE NACIMIENTO 
3 DE NOVIEMBRE DE 1991
LUGAR DE NACIMIENTO 
GUINES, MAYABEQUE, CUBA

“Un artista es instrumento y 
portavoz del espíritu de su 
época”.

“Trascender en la historia o en el recuerdo de alguien significa 
que hiciste bien tu trabajo”.

“Me siento cómodo con el Realismo Simbólico, soy una persona 
muy detallista y preciosista, y eso lo reflejo en mi obra. El diferen-
ciarse o tener una característica diferente a otros artistas es bue-
no, creo que el artista que lo logre tiene cierto éxito garantizado”.

DESDE QUE SALIÓ DE CUBA, PRIMERO A MÉXICO Y LUEGO A LOS ESTADOS UNIDOS, EL ARTE DE HEYDER HA 
SEGUIDO EVOLUCIONANDO Y SE HA CONVERTIDO EN UNA PROFUNDA REFLEXIÓN SOBRE EL PAISAJE EMOCIONAL 
DEL DESPLAZAMIENTO.

https://concienciapublica.com.mx/entrevistas/heyder-reyes-resiliencia-del-espiritu-humano-el-realismo-simbolico-en-el-arte/
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Es un artista que capta aten-
ciones de inmediato, intrigan 
sus temáticas. En un mundo 

donde es difícil ver algo novedoso 
como el arte, y es más difícil aún 
con alguien que tiene pocos años 
pintando. Los verdaderos artis-
tas no buscan fuera de ellos, sino 
dentro de ellos, se llama propuesta 
artística. Ahí entra Heyder…

La serie “Ingrávidos de Sue-
ño”, caracterizada por personajes 
con escafandras (equipo que per-
mite permanecer un tiempo de-
terminado debajo del agua), trata, 
en palabras del artista, sobre esto:

El casco de escafandra simboli-
za el concepto de resguardo y pro-
tección del ser interior. Cada obra 
en esta serie invita al espectador a 
reflexionar sobre la dualidad en-
tre la vulnerabilidad individual y 

la necesidad de defendernos fren-
te a las complejidades de la socie-
dad.

Es muy importante que un 
artista trabaje series y no obras 
independientes o aisladas, ya que 
una serie permite comprender a 
profundidad el discurso, y le per-
mite al artista expresarse a través 
de distintas obras, logrando así 
un cuerpo de obras que impacta y 
trasciende.

La obra de Heyder es una in-
vitación a la reflexión mediante 
pinturas realistas fantásticas, no-
vedosas, atrayentes, seductoras. 
Heyder Reyes es una promesa. 

Este 2024 se integra al selecto 
grupo de artistas internacionales 
de Héctor Díaz Gallery.

¿Quién es Heyder Reyes?
“Heyder Reyes es creador de 

su propio universo, una persona 
con una inagotable curiosidad y 
en constante búsqueda de ser una 
mejor versión de sí mismo”.

¿Cómo fue tu infancia?
“Soy de una familia normal cu-

bana, considero que mi infancia 
fue muy buena, me siento afortu-
nado y agradecido por ello; tengo 
una hermosa familia, siempre me 
dio todo el amor y cariño que un 

POR HÉCTOR DÍAZ *

Arte y Cultura

Heyder Luis Reyes Rosa
Noviembre 3, 1991

Guines, Mayabeque, Cuba

“UN ARTISTA ES INSTRUMENTO
 Y PORTAVOZ DEL ESPÍRITU 

DE SU ÉPOCA”

HEYDER REYES
QUIERE IMPACTAR POSITIVAMENTE CON SU OBRA

“Me gusta mucho el Realismo Fantástico, me 
permite recrear mi propia visión, me brinda la 
libertad de expresar mis ideas y emociones de 
una forma que va más allá de los límites tradi-
cionales”

Heyder Luis Reyes Rosa, nacido en Cuba el 3 de noviembre de 1991, formará parte del grupo de artistas 
internacionales de Héctor Díaz Gallery.

La obra de Heyder 
es una invitación a 
la reflexión median-
te pinturas realistas 
fantásticas, nove-
dosas, atrayentes, 
seductoras.

52                         LEGISLADORES DE MÉXICO                                                             CDMX / 27 DE JULIO 2024                                                          LEGISLADORES DE MÉXICO                       53                                                             

niño necesita”.
¿Qué estudiaste?
“Estudie en la Escuela Provin-

cial de Instructores de Artes en 
la especialidad de Artes Plásticas 
(EIA 13 de marzo)”.

¿Cuáles son tus pasatiempos?
“Me gusta leer, escuchar buena 

música, pero la mayor parte del 
tiempo estoy en función de bus-
car nuevas ideas o proyectos para 
continuar creando arte”.

¿Por qué decidiste ser artista?
“Siempre he sentido la nece-

sidad de darle voz a mis pensa-
mientos, el arte es el medio para 

hacerlo”.
Si no fueras artista ¿a qué te 

hubieras dedicado?
“Me considero una persona 

Arte y Cultura / Entrevista Heyder Luis Reyes Rosa

hábil, y aunque podría haber ejer-
cido muchas profesiones, no creo 
haber dejado de ser un artista aun 
sin ejercerlo”.

¿Quién o qué te inspira?
“Mi mayor inspiración para 

crear es la necesidad misma de 
no estar conforme con la realidad 
que vivimos”.

¿Cuál es el estilo que te caracte-
riza y por qué?

“Me gusta mucho el Realismo 

Fantástico, me permite recrear mi 
propia visión, me brinda la liber-
tad de expresar mis ideas y emo-
ciones de una forma que va más 
allá de los límites tradicionales, 
jugar con la percepción, y al mis-
mo tiempo tocar temas universa-
les de una manera novedosa e in-
trigante; aunque creo que no me 
limito en este estilo, siempre estoy 
en búsqueda de nuevas formas de 
proyectar ideas”.

“Un artista es instrumento y portavoz del espí-
ritu de su época. Mas allá de ser famoso o lograr 
gran notoriedad en el mundo del arte, mi meta 
como artista es dejar un impacto significativo y 
duradero en las personas que aprecien mi obra”.

PUNTOS 
SOBRE 
LAS ÍES

“El artista siempre 
hace obras y no al 
revés, el ser artis-
ta va más allá de 
una obra, no creo 
que la Mona Lisa 
o el David hayan 
hecho a Leonardo 
o a Miguel Ángel 
artistas”.

“Creo que es fun-
damental tener 
un poco de locura, 
un artista ve el 
mundo de manera 
diferente, no sigue 
patrones comunes 
o normales, crea o 
transforma lo que 
le rodea”.

“Mi mayor inspiración para crear es la necesidad misma de no estar 
conforme con la realidad que vivimos”.

“Siempre he sentido la necesidad de darle voz a mis pensamientos, el arte es el medio para hacerlo”, 
expresó Reyes.
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¿Qué mensaje quieres dar con 
tu arte?

“Deseo inspirar a otros a cues-
tionar su forma de ver el mundo, 
a despertar su curiosidad, y a fo-
mentar un cambio de pensamien-
to o reflexión”.

Si no fueras tú y vieras tu obra 
¿qué pensarías?

“Espero que piensen y sien-
tan lo mismo que yo cuando veo 

obras de otros artistas: admira-
ción, asombro, inspiración, cosas 
buenas y positivas”.

¿Cuál ha sido tu mayor dificul-
tad en la industria del arte y cómo 
lograste superarla?

“Poder vivir de ello. Hacer arte 
y poder tener una solvencia eco-
nómica es de las cosas más difíci-
les de un artista; el camino para 
lograr superarlo es la persistencia, 

confiar en ti, darlo todo por ello”.
¿Cuál ha sido tu mayor satis-

facción en la industria del arte?
“Ser reconocido como un buen 

artista”.
¿Cuál es tu meta como artista?
“Un artista es instrumento y 

portavoz del espíritu de su época. 
Mas allá de ser famoso o lograr 
gran notoriedad en el mundo del 
arte, mi meta como artista es de-
jar un impacto significativo y du-
radero en las personas que apre-
cien mi obra, que inspire a otros 
a crear o simplemente que logre 
de algún modo un cambio en ellos 
para bien”.

¿Tu trabajo aporta algo nuevo 
al arte?

“El mundo del arte es inmenso, 
pero, creo que cada artista tiene 
una esencia única para transmi-
tirlo”.

¿Por qué el arte es importante 
en nuestra vida?

“Nos ayuda a entendernos me-
jor a nosotros mismos y al mundo 
que nos rodea, el arte es esencial 
en nuestras vidas, nos hace huma-
nos”.

¿Un artista hace una obra o 
una obra hace un artista?

“El artista siempre hace obras 
y no al revés, el ser artista va más 
allá de una obra, no creo que la 
Mona Lisa o el David hayan hecho 
a Leonardo o a Miguel Ángel ar-
tistas, aun siendo de las obras más 
famosas en el mundo, siempre es-
tuvo el artista antes”.

¿Se requiere locura para ser ar-
tista?

“Sí creo que es fundamental te-
ner un poco de locura, un artista 
ve el mundo de manera diferente, 
no sigue patrones comunes o nor-

Arte y Cultura / Entrevista Heyder Luis Reyes Rosa

males, crea o transforma lo que le 
rodea, para eso se necesita la locu-
ra”.

¿Qué consejo le darías a al-
guien que quiere ser artista?

“Que no se rinda, que si ver-
daderamente quiere ser artista se 
aferre a ello, el mundo del arte es 
complejo, tiene muchos obstácu-
los, pero lo más importante es no 
perder el camino”.

¿Cuál consideras será tu lega-
do?

“Quiero que mi obra continúe 
impactando positivamente a las 
personas, que sean una fuente de 

inspiración para aquellos que se-
pan apreciarla”.

¿Cómo te gustaría ser recorda-
do?

“Como alguien que trato de ser 
mejor artista y persona cada día 
de su vida”, puntualizó.

*Fundador y Director de la 
galería internacional de arte 

contemporáneo HECTOR DIAZ

hello@hectordiaz.art
www.hectordiaz.art

PUNTOS 
SOBRE 
LAS ÍES

Un artista es ins-
trumento y porta-
voz del espíritu de 
su época. Mas allá 
de ser famoso o 
lograr gran noto-
riedad en el mun-
do del arte, mi 
meta como artista 
es dejar un impac-
to significativo 
y duradero en 
las personas que 
aprecien mi obra, 
que inspire a otros 
a crear o simple-
mente que logre 
de algún modo un 
cambio en ellos 
para bien”.

https://legisladoresdemexico.com.mx/un-artista-es-instrumento-y-portavoz-del-espiritu-de-su-epoca/
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